

VIE DE LA SOCIÉTÉ D'ANDROLOGIE DE LANGUE FRANÇAISE

ADRESSE DU PRÉSIDENT

Lors de la dernière Assemblée Générale de la SALF, la nouvelle règle du renouvellement du Comité d'Administration par tiers fut à l'origine d'un véritable bouleversement du bureau. Tous ses membres en sont sortis d'un coup. Seul P. BONDIL a été maintenu à son poste de trésorier, faute de candidat pour le remplacer. Un projet de modification des statuts visant à éviter le renouvellement de pareille mésaventure est à l'étude. Il aboutirait à ce qu'au moins 1/3, sinon la moitié du bureau, soit maintenu d'une année sur l'autre, afin d'assurer la continuité.

A cette occasion, Robert SCHOYSMAN m'a laissé sa place de Président. Au nom de tous, je le remercie chaleureusement pour l'énergie qu'il a déployée au profit de la SALF pendant les deux années de son mandat, en dépit de ses multiples charges.

Plusieurs décisions importantes viennent d'être prises au Conseil d'Administration. La première concerne la transformation du Bulletin de la SALF en la présente revue ANDROLOGIE (voir éditorial). Ce journal continuera d'être distribué gratuitement aux membres de la Société à jour de leur cotisation. Créer aujourd'hui une revue n'intéressant qu'un public limité, a fortiori en langue française, est une gageure. Je compte sur vous pour nous aider à la tenir, par l'envoi d'articles de qualité. L'avenir d'ANDROLOGIE est en grande part entre vos mains.

Il a aussi été décidé, sur proposition d' Y. ENGLERT, de promouvoir et éventuellement sponsoriser des réunions plus spécialisées que notre classique congrès annuel. Consacrées à un sujet pointu, certaines pourraient ne rassembler que quelques dizaines de personnes. La réunion "Aspects récents du diagnostic et du traitement de l'impuissance" que nous organisons à Paris le 15 Octobre ouvre la voie. Vous pouvez nous soumettre tout projet. A terme, le congrès annuel pluridisciplinaire deviendra peut-être bisannuel.

La SALF envisage aussi de développer sa fonction d'enseignement. J.C. CZYBA nous y a initiés avec les 2 journées d'enseignement des congrès de Brazzaville et Sousse. Il a particulièrement été décidé qu'à partir de 1992, chaque congrès annuel serait précédé d'une journée d'enseignement. Celle-ci fera le tour d'un thème précis, ou rassemblera des mises au point d'actualité. Les enseignements universitaires d'Andrologie pourront s'associer à son organisation.

Afin d'encourager les jeunes chercheurs à présenter leurs travaux originaux aux congrès de la SALF, des prix seront attribués lors de chaque congrès. Pour celui de Strasbourg, deux prix de 5000 F offerts par la SALF, un prix de 10000 F offert par les Laboratoires UPJOHN pour un travail consacré à l'impuissance et un prix offert par la société allemande d'Andrologie à un auteur de moins de 35 ans (le congrès de Strasbourg sera une réunion commune aux deux sociétés, avec traduction simultanée) viendront récompenser les meilleurs posters.

Andrologiquement vôtre.

J.BUVAT

LE CONGRÈS TUNISIEN DE LA SALF

Le 8e congrès a réuni à Sousse une centaine de participants, pour moitié européens, pour moitié africains.

La période du 6 au 8 septembre avait été retenue en raison de la disponibilité des locaux de la Faculté de Médecine, en raison aussi du climat particulièrement agréable à la fin de l'été. Grâce à la gentillesse et à l'efficacité du Doyen de la Faculté et de son équipe administrative, l'organisation matérielle du Congrès n'a pas rencontré de difficultés. Je pense que le bilan scientifique est satisfaisant et je suis sûr que participants et accompagnants (nombreux) ont été ravis de retrouver ou de découvrir la Tunisie.

Je regrette cependant que nous n'ayons pu réunir plus de participants européens, pour diverses raisons : multiplicité des congrès internationaux au début du mois de septembre, rentrée scolaire en Belgique, et de façon plus imprévisible, particulière sensibilité médiatique de certains d'entre nous qui se sont récusés au dernier moment.

Le programme scientifique était dense et les deux journées ont été bien remplies. Leur gestion a été assurée avec beaucoup de dynamisme par le Président R. Schoysman et le Secrétaire Général J.F. Guérin (ils se sont également distingués dans divers sports de plage).

Les sessions consacrées à la Biologie du plasma séminal, à l'Andropause, aux Urgences en Andrologie et au Cancer du Testicule ont été suivies avec intérêt. Nos lecteurs découvriront à partir de ce numéro de notre revue la plupart des rapports qui ont été présentés.

Il est apparu que nous avons été ambitieux de programmer une session consacrée à la Stérilité Masculine au Maghreb. Le thème s'est spontanément élargi à l'ensemble de l'Afrique avec l'intervention de nos amis congolais qui nous ont, en quelque sorte apporté les fruits du Congrès de Brazzaville. En revanche, le nombre important des communications libres maghrébines (38/65) montre que l'Andrologie a trouvé sa place en Afrique du Nord.

La journée d'enseignement du samedi sur l'Impuissance, a mobilisé une importante assistance, justifiant une fois de plus la vocation pédagogique de notre Société.

J.C.CZYBA.

Secrétaire du 8^e Congrès